

# Comercio y negocios pierden plata y productos tras apagón

Sector gastronómico fue el más perjudicado de acuerdo con cámaras de comercio. Almacenes perdieron mercadería.

Pablo Martínez Tizka  
 cronica@estrellaconce.cl

**P**érdidas económicas y de productos fueron parte de lo que sufrieron emprendedores de la zona, principalmente del sector gastronómico y almacenero de la región tras el corte eléctrico a nivel nacional que ocurrió este martes.

Administradores de locales, que tienen un flujo mayor de público durante las tardes, fueron quienes más lamentaron el corte, debido a las consecuencias que sufrieron.

Sara Cepeda, presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Concepción, señaló que "hubo un daño económico claro. En el comercio tuvimos que cerrar a las 18.30 horas, lastimosamente en un momento en que al ser fin de mes y un periodo de vuelta de vacaciones, el público suele aumentar".

Sobre el sector gastronómico y almacenero, Cepeda señaló que "fueron quienes más sufrieron. Aún no tenemos la valoración de la cantidad perdida, pero todos quienes trabajan con alimentos fueron perjudicados absolutamente. La cadena de



ALMACENEROS PERDIERON MERCADERÍA DEBIDO AL CORTE DE LUZ.

frío se perdió, los restaurantes no pudieron utilizar esos productos y a los minimarket les pasó exactamente lo mismo".

Finalmente, la dirigente declaró que no solo hubo un perjuicio económico, sino también hubo miedo en el momento.

"Cuando ocurrió el corte hubo miedo por posibles saqueos. La gente empezó a correr por las galerías y arrancó. Fue un

**“**  
**Hubo un daño económico claro. Los sectores gastronómicos y los minimarket sufrieron”.**

Sara Cepeda, Cámara de Comercio Concepción

momento que lamentablemente nos hizo recordar el estallido social".

Cristal Ortega, presidenta de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo de Dichato, expresó por su parte que "fue una sorpresa, nadie entendía nada, todos quedamos sin comunicación, las máquinas de pago y los cajeros no funcionaban. Eso afectó todo. Hubo miedo en los clientes".

"Mucho comercio cerró sus puertas porque varias cosas dependen de la luz. Algunos restaurantes estuvieron más preparados porque ya hemos tenido experiencias de cortes de luz por varios días en años anteriores", añadió.

**ALMACENERO**

Pedro Jara, dueño del almacén "El Huerto de la Niko", en la comuna de

Talcahuano, indicó que "la máquina de helados no funcionaba, pero con el generador pude mantenerme atendiendo al público hasta las 21.00 horas. También cerré antes por temas de seguridad, ya que podía haber algún hecho delictual".

El comerciante añadió que "la gente empezó a buscar cosas que generalmente no compran, como pilas, por ejemplo. Vendí hartos, porque atendí hasta tarde. Los clientes preguntaban por lo que hubiera disponible".

Claudio Gutiérrez, almacenero de Talcahuano, señaló que "perdí algunos productos que requieren de la cadena de frío (helados, por ejemplo) porque obviamente tuve que desenchufar todo. No tengo nada cuantificado aún. Si bien tampoco es tanto porque yo no vendo pollo, carnes o tantos productos que requieren refrigerar, sí es algo molesto".

Asimismo, señaló en materia de ventas que "solo vendí aquellos productos que estaban en condiciones y vi que la gente se asustó un poco, porque empezó a venir bastante. Seguramente fue por el aviso de toque de queda del gobierno".

MANUEL MUÑOZ